

シリーズ『大学受験情報』第4回 受験をひかえた 親子関係



【たしかに大学入試は大変だが…】

大学受験は18歳の受験生にとって、それまでの人生で最大の難事業ということになります。高校受験もけっこう大変だったようになりますが、大学受験と比べるとそれほどでもなかったという場合がほとんどでしょう。なによりも選択の幅が比べものにならないくらい広がります。高校受験では、普通科に限ってしまえば、実質的には数校の中から1校を選ぶという程度ですが、大学は780校を超えるし、学部別にすると2,450以上になります。その中から数校を選んで受験し、最終的には1校だけ

に入学することになります。要求される勉強量もずっと多いので、受験勉強が長期にわたります。さすがにこうなると、受験生本人も迷ったり、悩んだり、疲れたりします。

親としては、なんとか手助けをしてやりたいと思うのですが、実は勉強そのものについてはほとんど手助けのしようがありません。本人に頑張ってもらうしかないです。

しかし、長い人生を見通してみると、大きな努力のいることや、難しい選択で胃が痛むような思いをすることに、これから何度も出会うことになります。そういうことを通じて子どもが大人になり、成長したり、感動したりするのではありません。さらに日々の生活のなかで、大人たちもいろいろと苦労をしているものです。受験生だけが特別に悲壮感に満ちているわけではありません。受験生本人は、試験が近づくにつれて緊張感が高まり、視野が狭くなりがちですが、それはある意味では勉強に集中していることもあります。まわりの家族まで、いっしょになってストレスを共有していくは、かえって息が詰まってしまいます。

【聞き上手になる】

ある統計では、受験生の親の9割以上が「自分の子どもの勉強は充分ではない」と感じているそうです。ですからつい口を開くと「もっと勉強しなさい」「いつまでテレビを見るんだ」とどんぐり落としまくることがあります。「勉強しろ」というのは、禁句というほどではありませんが、ほとんど効果はありません。高校生になると、親に怒られたから勉強するというのでもありませんし、だいいち自分の部屋に入ってしまえば勉強しているかどうかはわからないものです。

つい説教をしたくなってしまっても、ぐっと我慢をして、子どもの話の上手な聞き手になってみましょう。どんな話でもいいから、子どもが話しかけてきたら熱心に聞くことです。途中で話の腰を折ったりせずに、流行の曲やタレントのことによくわからないなら率直に質

問したり、適度なあいづちを打つなどして、ともかくしっかりと楽しんで聞くようにします。多少異論があっても、早急に結論を求めないで、最後まで話を聞いた後で「そうかなあ。こういう面もあるんではないか」という程度にとどめておきましょう。迎合するというのではなく、相手を尊重する、大切に思っているということを「熱心に聞く」ということで表現していると考えてはどうでしょうか。気持ちよく話を聞いてくれるというのは、とても楽しく心安らぐものです。信頼されている、大切に思われているということが伝われば、少し勇気がわいてくるのではないかでしょうか。大学受験に、その勇気はきっと役に立つことがあると思います。

い」と感じているそうです。ですからつい口を開くと「もっと勉強しなさい」「いつまでテレビを見るんだ」とどんぐり落としまくることがあります。「勉強しろ」というのは、禁句というほどではありませんが、ほとんど効果はありません。高校生になると、親に怒られたから勉強するというのでもありませんし、だいいち自分の部屋に入ってしまえば勉強しているかどうかはわからないものです。

つい説教をしたくなってしまっても、ぐっと我慢をして、子どもの話の上手な聞き手になってみましょう。どんな話でもいいから、子どもが話しかけてきたら熱心に聞くことです。途中で話の腰を折ったりせずに、流行の曲やタレントのことによくわからないなら率直に質

問したり、適度なあいづちを打つなどして、ともかくしっかりと楽しんで聞くようにします。多少異論があっても、早急に結論を求めないで、最後まで話を聞いた後で「そうかなあ。こういう面もあるんではないか」という程度にとどめておきましょう。迎合するというのではなく、相手を尊重する、大切に思っているということを「熱心に聞く」ということで表現していると考えてはどうでしょうか。気持ちよく話を聞いてくれるというのは、とても楽しく心安らぐものです。信頼されている、大切に思われているということが伝われば、少し勇気がわいてくるのではないかでしょうか。大学受験に、その勇気はきっと役に立つことがあると思います。

【お父さんも出番を】

「子どもの教育はお母さんまかせ」という考え方をもちあわせてはいないでしょうか。普段ほとんど話をする機会がないで、たまに話をすると「頑張って勉強しているのか」では、関係がいびつになってしまいます。志望校はどこかとか、どういう理由で選んだのかなど、親としても関心のあることは、お母さん経由ではなく、直接、話し合うことが必要です。

普段の会話が少ないなら、これを機会に少しほとんど話をするようになるかもしれません。男の子でも女の子でも、子どもが大人になるためには、やはりお父さんの出番も必要なではないでしょうか。

高校生のためのオンライン英会話

英語の入試が変わる！

民間検定試験導入で4技能評価へ

日本の英語教育は、グローバル化に対応できる人材の育成を目指し大きく変わろうとしています。新しい学習指導要領では、「小学校で英語授業の教科化」「中学校の英語授業を原則英語で実施」など、英語教育改革を進めています。大学入試においては、2019年度を最後に大学入試センター試験が廃止され、2020年度より「大学入学共通テスト(マーク式)」が導入されます。それから3年間、つまり2023年度までは「大学入学共通テスト」と「民間検定試験」のどちらか、または両方を評価するようになります。その後、2024年度からは「民間検定試験」のみの評価へ移行します。2技能が重要視されていたマーク式から「民間検定試験」に移行することにより4技能が評価されるようになります。

選ばれる理由01 ★

マンツーマンレッスンだから、聞く・話すに集中できる！

レッスンは毎回マンツーマンで行われるため、子どものレベルに合わせたレッスンが進められます。学習すべき内容に不安がある生徒には定着のための復習練習を、レベルの高い生徒にはフリートークにチャレンジしたりと、講師が一人ひとりのレベルに合わせて柔軟に対応します。

選ばれる理由03 ★★★

英語4技能を無駄なくバランスよく学べる！

レッスン後にテキストで出てきた「文法や単語の復習」「学習した文法やフレーズ」を用いた英作文の練習ができます。オンラインレッスンだけではなく、その効果を最大限に引き出す仕掛けがたくさん用意されています。

塾生 9,800円/月(税別)

選ばれる理由02 ★★

学校や塾で学んだところを使える英語力に！

OLECOで使用するテキストやカリキュラムは新学習指導要領に対応しています。つまり、学校や塾でこれから学ぶ、または学んだところを英会話としてレッスンします。

選ばれる理由04 ★★★★

英検など各種検定試験に対応する力が身につく！

新しい大学入試では、英検のレベルでいうと2級～準1級の英語力が必要になります。OLECOのレッスンを高校3年生のBOOK10までしっかりと学んでいけば、英検準1級相当の4技能に対応した使える英語力が身につきます。

4技能重視の大学入学英語へ

セントラル試験廃止	2020年度 大学入学共通テスト	2024年度 大学がどちらか選べる 民間検定試験
読む 書く 聞く 話す 4技能評価		

文部科学省:大学入学共通テスト実施方針 2017年7月 参照

※2018年7月現在はBOOK6までリリース、BOOK7以降は順次リリースしています。

